
Hommage lui a été rendu, avec émotion, par Marc Méline, lors
de la soirée NCIS du 24 septembre dernier.
François a été à l’origine d’une grande partie des actions
menées sous sa présidence, et dans le cadre fixé par le Conseil
d’Administration d’Initiative Savoie, d’aller au-delà du prêt
d’honneur et du suivi classique. Il est celui qui a “remué
Initiative Savoie” pour que soit créée la Ruche, initiée une
communauté des entrepreneurs, une communauté des
bénévoles. En regardant ce qui existe déjà dans le large réseau
qui est le nôtre, il a su prendre des idées et les tailler sur
mesure pour l’association, avec le soutien de bénévoles, des
Présidents de comités et des permanents.
Mais François n’a pas que la fibre communication, c’est aussi
un parrain empathique qui s’est investi profondément dans
certains dossiers. C’est enfin un homme engagé dans le
bénévolat, au sens noble du terme, dans d’autres associations
locales à caractère plus sociale.

FRANÇOIS VILLE

Le bénévole 2.0
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François VILLE

LIS : Comment as-tu connu Initiative Savoie ?
Arrivé en Savoie en 2015, j'ai voulu consacrer du
temps pour soutenir des entrepreneurs. Je
connaissais déjà un peu la mission, ayant été
auparavant bénévole à l'Adie dans une autre
région, et moi-même aidé par Initiative Haute-
Garonne lors de la reprise de la société.
J’ai pris contact avec l’Association, rencontré
l’animatrice sur le territoire de Chambéry et tout a
été très vite.

LIS : Quelles sont les grandes lignes de ton parcours ?
J'ai démarré mon activité professionnelle dans l'assurance,
puis j’ai repris une entreprise en 1990. J’ai eu, ensuite,
l'opportunité de rejoindre un groupe International de
fournitures de bureau et de participer à la création de
plusieurs enseignes. Je suis arrivé dans les Alpes en 2014,
pour soutenir le développement de l’entreprise d'un ami dans
le secteur de l'eau.



Si hier on pouvait entreprendre seul, travailler seul à
partir de son projet, de compter sur sa détermination,
son enthousiasme, cela ne suffit plus aujourd'hui. Nos
créateurs font partie d'un écosystème, ils sont menés à
rude épreuve par un contexte qui évolue de plus en plus
rapidement. Il est donc indispensable que nous
puissions soutenir les créateurs dans ce contexte.

LIS : Quelles sont les personnes qui t’ont le plus marqué
dans notre association ?
La richesse de mon expérience avec Initiative Savoie
tient au fait que chacun m'a apporté une part de lui. Je
m'en suis rendu compte particulièrement par les
témoignages touchants que vous m'avez adressés.

Il m'est difficile de sortir une anecdote car, d'une part
tous les créateurs ont su apporter quelque chose de
différent, et d'autre part, je ne peux dévoiler ce qui est
personnel. Si vous voulez une anecdote...Nous avions
imaginé de faire évoluer le NCIS en faisant présenter la
soirée par un créateur. Il s'agissait d'un test, l'idée étant
de rendre plus vivant ce moment. Allions-nous réussir ce
pari ? Nous avions demandé à Candice, dirigeante de
Tiny House Tarentaise, d'être la pionnière en la matière
lors de la première soirée organisée à Albertville en
2023. Elle avait bien voulu se prêter à l'exercice en
comprenant l'enjeu.

LIS : De quoi es-tu le plus fier ?
De voir les créatrices et les créateurs réussir et se dire que
j'y suis peut-être pour une petite partie.

LIS : Ton nom restera associé à celui de la ruche, lui
souhaites-tu un destin national au sein du réseau
Initiative France ?
D’autres associations locales du réseau nous ont déjà
sollicités pour avancer dans ce sens.
Je ne sais pas si cela fait partie des préoccupations
nationales, mais pour nous, c'est apparu comme une
évidence. On peut encore aller plus loin et créer des
groupes d'échange en mode intelligence collective pour
permettre aux créateurs d’accéder à des espaces où ils
pourront exposer leurs choix, leurs craintes, leurs doutes
mais aussi faire part de leurs expériences et prodiguer des
conseils.

LIS : Qu’est ce qui t’a donné envie de rester avec nous et
de t’investir plus qu’un expert-bénévole ?
Ce sont plusieurs facteurs qui m'ont donné envie de rester
avec vous. En premier, l’accueil de Martine Chouvet, une
véritable ambassadrice. Elle m'a conforté dans mon choix.
Ensuite, la confiance de Marc Méline, sa gouvernance, son
écoute et sa vision de l’Association.
Puis, l'état d'esprit de l'équipe et, enfin, l'énergie des
femmes et des hommes qui créent ou reprennent des
entreprises.
Grâce à tous, j'ai pu participer à la création de la Ruche ou
de la NCIS. J’ai pu initier la réalisation de portraits et de
vidéos avec nos partenaires bancaires, le Crédit Agricole
des Savoie et la Banque Populaire Auvergne Rhône-Alpes,
mais aussi et surtout des interviews, en très grand
nombre, avec France Bleu Pays de Savoie.
Puis, je retiens mes premiers parrainages et les
parrainages flash. J’ai une pensée toute particulière pour
Alexandre des Grands Alambics qui fut mon premier et
talentueux filleul.

Une association portée par



VIE INTERNE

LIS : Qu’est-ce qui te fait partir ?
Avant d'arriver dans les Alpes, nous rêvions, avec mon
épouse, des Landes, de l'océan, des pins. Rien ne m'a fait
partir mais il s'agit d'un projet, d'un rêve. Rien de plus
naturel pour quelqu'un qui a répété aux créateurs qu'il
fallait aller au bout de ses rêves que de le faire soi-
même !

LIS : Que représente la Savoie pour toi 
Le petit stéphanois que j'étais, avait la chance de venir
en vacances chez ses cousins d'Aix-les-Bains.
Quand le train des vacances s'inclinait vers Chindrieux,
comme attiré par le Lac, j'avais l'impression d’être dans
un autre monde, une sorte de rêve éveillé.
Mais, c'est aussi cette énergie des montagnes et des
habitants, ces paysages d'une variété exceptionnelle,
sans oublier les fromages et les diots !
Arvi Pa les amis.
Si vous passez dans les Landes faites-moi signe !

Pendant son intervention, j'étais à coté d'un responsable du
Crédit Agricole qui visiblement appréciait la prestation. Il se
retourne vers moi en me demandant : "C'est qui ?"
Après lui avoir expliqué qu'il s'agissait d'une créatrice, il a
simplement commenté : "Ah oui quand Même !"
Son commentaire suffisait à comprendre que nous étions
dans la bonne direction.

LIS : 1-Qu’est ce que t’a apporté INITIATIVE SAVOIE ?
J'ai été très touché par la confiance qui m'a été accordée et
particulièrement celle des entrepreneurs.
Se sentir utile, de la fierté dans la réussite des projets que
j’ai menés, de la reconnaissance ? C'est un mélange de tout
cela avec, en plus, le plaisir de transmettre ce que l'on sait,
mais aussi d'apprendre en retour des expériences des
autres.
Soutenir des entreprises, c'est aussi accéder à l'intimité
d'une vie, d'un projet.

Aurélie a rejoint, en mai dernier, l’équipe des permanents d’Initiative Savoie, salariée
mise à disposition par la Chambre de Commerce et d’Industrie de la Savoie. Elle
remplace Alexandre qui a rejoint l’équipe de notre partenaire, le groupe MG.
Aurélie est juriste de formation, avocate, spécialisée en droit social et conseil en
ressources humaines. Son bureau est situé dans les locaux de la CCI, qui rejoindra
bientôt le site de Savoie Technolac. Le parc d’activité formera, désormais, le barycentre
de l’Association.

Au cœur d’Initiative Savoie

Une nouvelle conseillère sur Chambéry Grand Lac et Cœur de Savoie

Le 20 septembre dernier, le Président de l’Association, les Vice-
présidents, les bénévoles en charge de l’animation et les permanents se
réunissaient en vue d’établir les priorités et le calendrier des événements
2025. En perspective, le maintien de la Ruche, un programme NCIS
modifié et territorialisé, un groupe de travail sur la mise à jour du
règlement intérieur, un rapprochement avec les clubs de chefs
d’entreprises au sens large et un souhait d’intégrer davantage le paysage
économique de la Savoie. Le rare soleil de septembre sur la terrasse de
Joris, Bistrot Brick House, entrepreneur Initiative Savoie, a éclairé les
réflexions.

20 septembre 2024 réunion interne



NCIS saison 3 - épisode 3

24 septembre 2024 - Halle Olympique d’Albertville

RETOUR EN IMAGES

Seconde édition à Albertville pour le NCIS et nous remercions
encore les équipes de la Halle Olympique et d’Arlysère pour leur
accueil et leur disponibilité. Comme en mars 2023, plus de 120
personnes ont participé à la soirée dont le thème, inspiré du
Président du Comité de Tarentaise, était le commerce de Centre-
Ville. “Quand je sors de chez moi et que je marche rue de la
république, c’est devant un bar, un caviste, une librairie, un
commerce de vêtements, etc., que je passe, et tous je me rappelle
les avoir entendus en comité” introduit David Vaté.
Il en est de même pour la place de l’Europe et d’autres villes en
Savoie.
C’est avec humour que Frédéric Burnier Framboret, Maire
d’Albertville, et Vice-Président à l’économie de l’Agglomération 

Arlysère, répond qu’il compte plus de 5 commerces dans sa ville,
située à la porte de la Tarentaise. Mais ses propos, comme ceux
précédant de Vincent Rolland, saluent l’impact des associations
comme Initiative Savoie sur le dynamisme économique des villes et
cela en complément, des actions menées, par la commune pour
améliorer le centre-ville et l’attractivité commerciale.
Fanny Suire, chargée de mission au service Développement des Territoires de la CCI Savoie venait ensuite exposer les
outils déployés par la compagnie consulaire pour les commerces. Le dispositif “Boite à Commerce” terminait son propos
et fût illustré par Franck Jouffe, le célèbre chocolatier d’Albertville , récompensé en 2022 d’une tablette d’or au Salon du
Chocolat de Paris, dans le guide des Croqueurs de Chocolat. Franck fait désormais partie des 60 chocolatiers en France
qui travaillent directement la fève de cacao et a suscité sans modération l’attention des participants qui n’ont pas hésité à
acheter ses tablettes sur son stand.

Avec Carré Noir, ce sont aussi Les Sens des Alpes, la Maison Flor, la Brasserie du Phénix, et Terre
d’Albanie qui exposaient leurs produits et savoir-faire.



10 ans et 40 parfums
Le Glacier des avalanches fête ses 10 ans dans ses nouveaux locaux à Yenne. C’est pour tous l’occasion de découvrir
l’histoire de l’entreprise à travers une exposition sur les murs de la boutique. L’entreprise comptait 12 salariés cet été
avec les saisonniers !

Feliz cumpleaños !
2 bougies pour la Boveda à Albertville. Le restaurant bar à tapas aux couleurs de l’Espagne ouvrait ses portes le 8 octobre
2022. Le restaurant connaît une activité croissante, à la grande joie des propriétaires. Le prochain challenge est la
rénovation complète de la cuisine !

Samedi 26 octobre dernier, les deux associés, Lucas Revel et Lassana Cissokho ont ouvert les portes « d’Art Factory » au
centre de Moûtiers, avenue de la Libération. L’espace de 150 m2, avec une terrasse en rooftop, abrite un bar mais se veut
également être un lieu culturel.

ENTREPRISES

Brèves

Art Factory - MOUTIERS

Comme à chaque édition, les soirées NCIS sont animées par des femmes ,
ou hommes, entrepreneurs Initiative Savoie. Pour faire témoigner des
commerçants de centre-ville, deux femmes cheffes d’entreprises, à la tête
de sociétés à l’opposé d’un commerce de centre-ville. Des savons à offrir,
des savons personnalisés avec votre logo, pensez La Marmotte à Bulles.
Vous êtes membre d’une association de parents d’élèves, sportive ou
autre, d’un comité d’entreprise, élus, vous souhaitez offrir des chocolats,
pensez Flocon Chocolatier. Merci Marine et Marie-Laure !

Anniversaires

L’ACTU DES COLLECTIVITÉS

L’Incubateur Savoie Technolac

L’actu des Collectivités

L’incubateur Savoie Technolac de Chambéry-Grand Lac Économie est un acteur clé
pour les entrepreneurs du territoire. Il propose un programme d’incubation dédié à
accompagner les projets innovants à impact. Son approche généraliste permet de
positionner l’entrepreneur au cœur du dispositif, contribuant ainsi au rayonnement
économique et à l’attractivité du territoire, entre lac et montagne.

Pour chaque porteur de projet, des programmes variés sont proposés :
de la pré-incubation avec La Percée, à l’incubation intense avec La
Traversée, jusqu’à des parcours spécialisés comme Alpes Tourisme
Lab et Pass Talents Energies pour les startups dans le tourisme et
l’énergie ou encore le Parcours entrepreneuriat dédié aux étudiants
entrepreneurs.
Depuis sa création en 2009, l’incubateur a accompagné la création de
450 entreprises et plus de 2 000 emplois, dont 93 % ont franchi le cap
des trois ans et 68 % celui des cinq ans.
En savoir + sur www.incubateur-savoietechnolac.com.
Dès décembre de cette année, Initiative Savoie intègrera les matinées
d’experts en résidence de l’incubateur Savoie Technolac ! L’équipe de l’Incubateur au complet

Le dossier avait reçu l’avis favorable du comité de Tarentaise en décembre 2023 et plus de 7 mois de
travaux ont été nécessaires pour aménager le local.
Les deux amis se sont rencontrés à Lyon pendant leurs études en 2021. Ils partageaient l’envie
d’entreprendre ensemble, en proposant un lieu favorisant l’échange et la rencontre, dans lequel ils
peuvent intégrer leurs influences culturelles et artistiques. C’est à la fois un débit dé boissons et un
espace culturel pour des expos, des concerts sur le thème des cultures urbaines.

https://fra01.safelinks.protection.outlook.com/?url=http%3A%2F%2Fwww.incubateur-savoietechnolac.com%2F&data=05%7C02%7CMPALLUET%40auvergnerhonealpes-entreprises.fr%7Cb0602c414244499e276408dcedc1f5c7%7C963098c89f4a46c0a0b804d8af0c44f7%7C0%7C0%7C638646664624031767%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=lv10k2i7Mzu8Pw1WrRCvIgCr7QicZ3%2Bg5CYC%2BGquHYQ%3D&reserved=0


PARTENAIRES

SG LAYDERNIER

Un nouveau partenaire bancaire pour Initiative Savoie

Historiquement implantée en Savoie, SG LAYDERNIER dispose d’un
ancrage territorial fort dans le département et d’un maillage complet
d’agences à Chambéry, Aix Les Bains, Moûtiers, Bourg Saint Maurice,
Saint Jean-de-Maurienne, La Ravoire, La-Motte-Servolex, Challe-Les-
Eaux et Albertville. 
Leur dispositif et la connaissance pointue du territoire et de ses enjeux
par leurs réseaux de conseillers professionnels et de directeurs
d’agences sont de réelles forces pour soutenir le développement
économique et l’activité professionnelle du département.
Tout naturellement, la banque a souhaité devenir partenaire d’Initiative
Savoie pour apporter son soutien aux initiatives locales et faire grandir
les idées de celles et ceux qui font la dynamique de notre territoire. 
Tous les directeurs d’agence, réunis pour la signature officielle du 

En évoquant les autres membres de comité, elle dit avoir rencontré des personnes
dévouées, bienveillantes et aussi très justes face aux projets présentés. “Le but
étant la réussite du projet et l’épanouissement des futurs gérants. Créer une
entreprise est un défi de taille qui demande des compétences et une grande
persévérance. L’accompagnement est essentiel, Initiative Savoie joue un rôle
primordial en guidant les entrepreneurs et en leur offrant le soutien nécessaire à
leurs réussites et faire partie de cette aventure est un honneur”.
Son sentiment avant que le comité débute ? “Beaucoup de curiosité sur le
déroulement du comité. Mais je savais que je passerai un moment riche et qui donne
beaucoup de sens à notre travail au quotidien”.

Fin 2024, SG LAYDERNIER aura achevé l’ensemble des rénovations des sites du territoire
des 2 Savoie et du Pays de Gex. 
Toutes les agences de Savoie, d’Annecy, de la vallée de l’Arve et du Léman ont ainsi été
rénovées avec un parcours client revisité. SG LAYDERNIER c’est aujourd’hui, un siège à
Annecy, 55 sites, 4 Centres d’affaires, une Banque Privée et un centre de financement
immobilier.
L’effectif de 500 banquiers assureurs animés par la même envie : financer le développement
de l’économie et poursuivre l’accompagnement des projets des entrepreneurs de la région. 
La banque accompagne aujourd’hui 172 000 clients particuliers, 11 500 clients
professionnels et 1 600 clients entreprises. Elle a développé de l’expertise sur ses 4
spécificités régionales qui sont le décolletage, les frontaliers, le tourisme et l’outdoor.
En tant qu’entreprise responsable et engagée dans le territoire, l’établissement financier 

soutient une cinquantaine d’associations, d’institutions dans les domaines de la
culture, le sport, l’entrepreneuriat et la protection de l’environnement. En Savoie, il
est partenaire, depuis plus de 20 ans, du Chambéry Savoie Mont-Blanc Handball, de
l’Orchestre des Pays de Savoie, de l’Espace Malraux, du festival du film français et
de la gastronomie, du festival des nuits romantiques d’Aix-Les-Bains et de
l’ensemble des clubs de rugby de la Savoie.

partenariat, sont convaincus qu’ils sauront apporter conseil et expertise aux repreneurs et créateurs d’entreprises
accompagnés par le réseau Initiative Savoie. SG LAYDERNER rejoint également le Conseil d’administration d’Initiative
Savoie.

Entrée à la SG LAYDERNIER il y a deux ans, Carole DUNAND est directrice de
l’Agence de Moûtiers depuis le début de l’année. Elle est devenue la première
représentante de la banque au sein de l’un de nos comités.
“J’ai été très impressionnée par la motivation et le courage des porteurs de projet
face au jury. Leur détermination à réaliser leurs projets était palpable et inspirante”.
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Quelques derniers entrants

dans la Communauté

OMNI
SAINT-JEAN-D'ARVEY

Au Resto Géo Pasta
BOURG-SAINT-MAURICE
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NOS PARTENAIRES

Adhérer, faire un don :
https://www.helloasso.com/associations/initiative-savoie
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Université 2024

Groupama Stadium

LA VIE DU RÉSEAU EN FRANCE

Mercredi 16 et jeudi 17 octobre derniers se déroulait, au Groupama Stadium de Lyon, l’Université nationale du Réseau
Initiative France. L’Université nationale est l’événement phare du réseau, elle n’avait pas été organisée depuis 6 ans, en
raison de la crise sanitaire.

L'Université nationale se donnait l’ambition claire de dessiner les contours de l'entrepreneuriat de demain. 750
personnes, salariés et bénévoles des associations locales, partenaires, entrepreneuses et entrepreneurs se sont réunies
pour ces deux journées riches en échanges, partages et réflexions.

LES GRANDS MOMENTS

Les concours Initiative Remarquable Le concours de pitch 

Les 5 lauréats ont remporté une dotation
financière de 4 000 € grâce au soutien
des partenaires du concours dont le
Crédit Agricole.

10 jeunes créatrices et créateurs
d'entreprises sont venus pitcher leur projet
devant plus de 500 personnes, le jury
présidé par Guillaume Pepy, a remis 5 prix,
d'un montant compris entre 3000 et 4000 €.

LES GRANDS TEMOINS

L’unversité a été animée par le journaliste Thomas Hugues qui a pu interviewer
Thierry Marx, chef étoilé et président de l’UMIH, Mercedes Erra, présidente et
fondatrice de BETC, Laurent Berger, ancien secrétaire général de la CFDT, et
Blandine Mulliez, présidente de la Fondation Entreprendre.

Béatrice Frezal, Vice-présidente
et Marc Méline ont représenté la

Savoie

« L’entrepreneuriat est un formidable levier pour
catalyser le changement vers l’écologie, la
réduction des fractures sociales et la fin des
relégations géographiques » furent les mots de
conclusion de Guillaume Pépy, Président
d’Initiative France.


